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ZHENGZHOU DAILY

文体新闻

本报讯（记者 陈凯）2015年重庆国际马拉松赛
暨全国马拉松锦标赛首站，昨天在重庆落下帷幕，
我省女将刘瑞环以2小时29分29秒的成绩，获得了
国内女子全程组的第三名。

据了解，本次重庆国际马拉松赛是2015年度全
国马拉松锦标赛的首站，由于本次比赛是冬训后国
内首场马拉松赛事，再加上又是 8月份北京田径世
锦赛的一次选拔赛，因此吸引了众多国内高手参
赛。我省田径队派出了刘瑞环、田梦旭等 5名实力
派选手参赛，最终，曾经获得过 2013年第十二届全
运会女子马拉松第五名的我省女选手刘瑞环，以优
异的表现获得了国内女子全程组的第三名，前两名
分别被来自贵州的丁常琴和来自内蒙古的何引丽
获得。2009年第十一届全运会男子10000米冠军田
梦旭则获得了国内男子全程组的第六名，成绩为 2
小时18分37秒。

谈及我省选手在本次比赛中的表现，省田径运
动管理中心主任姚海涛表示：“这次比赛是冬训结
束后的首场比赛，由于刚刚结束冬训，选手们大部
分还处在调整期，因此比赛成绩一般，但刘瑞环能
跑出第三名，说明她的冬训收效明显。”

本报讯（记者 左丽慧）为纪念丹麦著名作家安
徒生诞辰 210周年，昨日下午，“安徒生经典童话朗
诵会”在省新华书店中原图书大厦举行。

安徒生1805年4月2日出生在丹麦的一个普通
家庭，他以一生的不懈努力，创作了 168 篇童话作
品。安徒生以丰富的想象力和儿童独特的视野看
世界，弘扬真善美，作品中闪耀着普遍的人性光辉，
超越了不同国家、种族和文化，被世界各地的人们
反复传诵。

“在海的远处，水是那么蓝，像最美丽的矢车菊
花瓣，同时又是那么清，像最明亮的玻璃……”“多
么温暖多么明亮的火焰啊，简直像一支小小的蜡
烛！这是一道奇异的火光！”……活动中，河南省中
外经典朗诵艺术团观众激情朗诵了安徒生于各个
不同时期创作的代表性作品——《拇指姑娘》《海的
女儿》《丑小鸭》《两兄弟》《老橡树的最后一梦》等其
中的精彩片段，并以接力式朗诵的方法，每人一段，
将《卖火柴的小女孩》全文奉献给大家。

据介绍，在郑州举办纪念性朗诵会，是河南省
中外经典朗诵艺术团向曾经为人类文化、人类文明
作出卓越贡献的安徒生，致以崇高的敬意，为郑州
这座国际化城市增添时尚的国际元素。

重庆国际马拉松赛落幕
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中国足球改革
描绘未来大方向，
世界强队、顶级联
赛、办世界杯、进奥
运会……《面对面》
专访中国足协主席
蔡振华。

3月16日，两会
结束的第二天，国
务院公布了中国足
球改革发展整体方
案，50 条纲领性改
革措施，是中国足
球未来发展的方向
和道路，作为中国
足球史上一个里程
碑式的时间，各大
媒体都进行了深度
解析，有媒体评论，
中国足球的春天来
了，而国家体育总
局副局长、中国足
协主席蔡振华无疑
成了足球改革解读
的最权威人物。

遵循足球的发展规律发展足球
央视《面对面》记者古兵对话中国足协主席蔡振华纵论中国足球改革

古兵：从方案公布到现在也有一
段时间了，所以说在人们的关注中，
对这个方案有多种的解读，我不知道
在您这样的关注中，对人们的议论还
有方案中所出现的问题，有没有一些
特别的提示，比如说哪些问题是可能
被人误读的？

蔡振华：有一个不准确的误导，
关键词就是国家队进世界杯、进奥
运会。

古兵：这也是方案中所提到的。
蔡振华：这不是单一的，我们分

三步走。从短期、中期、远期，更多
体现在职业联赛的水平，我们的联
赛品牌，应该是世界的前列，既然是
世界的强队，那他不是说单一的一
次世界杯。

（背景：中国足球改革发展总体
方案，规划了三步走战略，通过近期、
中期和远期目标，改善足球发展的环
境和氛围。使青少年人口大幅增加，
中国足球实现全面发展。在这三步
走战略中，远期目标最振奋人心。方
案提到，要积极申办国际足联男足世
界杯，国家男足国际竞争力显著提
升，进入世界强队行列。）

古兵：在你内心会不会对这样的
目标也有一个时间表，不仅仅是方案
上我们看到的？

蔡振华：我想说的是，目前还是
在研究，我们申办世界杯，我们的方
向或者我们的意愿是明确的，何时来
申办不是说你想申办就能成功的，它
还是要按照国际足联的规定。

古兵：这个时间点会提前吗？
蔡振华：我们没有时间表，我们

分了三步走，没有说时间里面初步是
几年，中期是几年，长期是几年，它是
衔接的，所以我就说完全有可能是要
早日实现的。

（背景：中国足球是中国体育界
最早推进职业化改革的项目，1994年
职业化改革初期，甲A联赛火爆异常，
中国足球一度繁花似锦，然而由于足
球基础薄弱，社会条件不成熟，改革
不够彻底，各种配套制度也没有跟
上，整个足球发展走入歧途。虽然
2002年世界杯国足出线，给中国足球
带来了短暂的荣光，但随着世界杯上
中国队一场未赢，一分未得，一球未
进，中国足球再次被打回原形，并开
始快速下滑，直至2009年假球赌球黑
哨等浮出水面，才将行业管理混乱、
球场舞弊的问题彻底大白于天下。
加上国家队距离世界杯越来越远，社
会上对于足球责难不断，把足球逼到
了必须真正彻底改革的境地。）

蔡振华：出台了一个足球改革发
展的总体方案，我个人的感受就是，
应该说可以去为了实现中国足球的
梦任性地发展下去。

古兵：任性在网络上是有资本，
是有钱才任性,但对中国足球来说，这
个任性有什么资格？

蔡振华：最起码我个人认为有那
么几个，一个这次方案的出台和以
往有很大的不同，它既有国家层面
上的支持，为足球的改革来保驾护
航，又有从国家层面动员社会各种
力量，特别是怀有中国足球梦的有
识人士，来积极地参与到中国足球
发展的过程中。

（背景：蔡振华，曾经的乒乓球世
界冠军、中国乒乓球队总教练、国家
体育总局乒羽中心主任，作为现任国
家体育总局副局长，蔡振华是2010年
9月分管足球工作的，那时候正是反
黑扫赌风暴，蔡振华的分管可谓临危
受命，而这也算得上他第二次临危受
命，他的第一次临危受命是1990年从
意大利回国，在中国乒乓球队低谷的
时候，重新把中国乒乓球带回世界巅
峰。2014年年初，蔡振华出任中国足
协第 10任主席，很多人质疑，作为功
勋主帅、明星局长，蔡振华能否复制
管理乒乓球的经历，上演小球推动大

球，将中国足球带出低谷。）
古兵：人们都说在中国，做中国

足球协会的主席有很多的压力和难
处，我不知道这一年来您对这一点是
否有新的感触？

蔡振华：我们不仅仅是国家队，
如果说我们从协会的建设，从足球全
国体系来和德国、和欧美的其他强国
相比，我打一个可能不恰当的比喻，
我们输给德国，可能现在是0∶8、0∶7，
我们如果从协会从系统来相比，我们
可能还不止这个距离。

（背景：俱乐部联赛、群众体育、
国家队，足协工作头绪众多，而国家
队的成绩是最显性的指标，由于未能
进入2014年巴西世界杯，中国足球国
家队的大赛主要是在亚洲。但是现
实的情况是，中国足球即使在亚洲，
也是二三流的水平，担任中国足协主
席之后，蔡振华迎接的首次大赛就是
仁川亚运会，然而在仁川亚运会上，
中国男队两球负于泰国，未进八强，
坐镇现场的蔡振华提前离场。据媒
体报道，离席前，蔡振华说：“你们都
看到了，中国足球这些年就没有打出
一场让人满意的比赛，我对此没什么
可说的。等着吧，接下来会有许多改
革……”很多人都不知道，当时中国
足球史上动静最大的一场改革正在
调研和论证当中。）

古兵：在整个过程中，前期你们
关注的焦点，还有讨论争议的焦点是
什么？

蔡振华：那就多了。譬如说足
球，我们是不是还应该回到原来的举
国体制上，因为足球到了市场，到了
企业来管理这个队伍，很多社会的问
题也掺杂到这个发展过程中，甚至出
现了假赌黑，我们想管管不了，但最
终经过综合的分析，我们认为从足球
发展的规律上来说，它（举国体制）是
不合适的。

古兵：其实我觉得作为中国足协
主席，您对假赌黑的问题从您就任的
时候，心里已经有了一个底数，知道
什么样的状况。经过这一年亲历的
管理，您觉得对这个问题的遏制、打
击现在是一个什么样的程度？

蔡振华：我们仍然应该高度地来
防止这种苗头死而复燃。

古兵：您觉得现在还有苗头出
现吗？

蔡振华：我绝不能保证说，每一
场球没有这样的问题。目前足球和
社会的发展，很多方面它是同步的，
人们的法律法规的意识，和我们现在
依法治国，它也是息息相关的。

（背景：新中国成立后，中国足球
有几件标志性改革事件，首先是 1954
年，我国一批优秀青年运动员留学匈
牙利，这对刚刚起步的中国足球来讲
是一个很大进步。之后1964年，当时
的国家体委联合教委妇联和团中央，
召开了一次全国工作会议，这次会议
首次提出了校园足球的概念，并确定
北京、上海、天津等全国发展足球的

10个重点地区，然而由于“文革”的到
来，这场改革基本未曾落实，接下来
是1992年，中国体育界召开了红山口
会议，决定以足球的改革作为体育改
革的突破口，这对中国足球起到了很
大的推动作用，然而与前几次相比，
今年出台的改革足球总体发展方案，
将足球提升到国家层面，明确了足球
的战略意义，其高度和力度前所未
有。）

古兵：中国足球进行了多次的改
革，但是这次的改革是从顶层、最高
层进行的决策部署，大家会想为什么
会从足球入手。

蔡振华：确实是这样，如果说你
单一地去说，足球只是一个体育的一
个项目，看似好像不大或者是很小，
但是我们理解要从小要见到大。

古兵：见到什么样的大？
蔡振华：譬如说它是国际化的，

它是职业化的，它是社会化的，甚至
它是产业化的。所以也就是足球的
功能，它不是单一的。

（背景：在调研过程中，蔡振华进
一步认识到，作为世界第一运动，足
球对于一个国家、民族和社会的作
用。）

蔡振华：譬如说我们的孩子们，
他从小喜欢运动，活泼可爱，当他参
与到足球当中的时候，在愉悦精神的
同时，能够去培养他们，譬如说团队
的协作精神，培养他们互助、互帮，甚
至谅解。可以培养他们顽强的意志
品质。你譬如说我们到国外去，去看
欧美的体育赛事特别是足球赛事，每
周在体育场，平时的时候可能空空荡
荡，但一到周末的时候，上万人、几万
人，大家都集中在足球场里面，一起
来分享，它不仅是足球运动员、教练
员、裁判员、工作人员，他们的观众，
他们的球迷，一样是参与到这里面
的，这种场面是震撼的。在调研的过
程中，我们看到譬如西班牙，前几年
的金融危机，失业率很高，但就是因
为足球，所以他们的社会还是比较稳
的。这是我们在调研过程中，西班牙
队官员把足球作为一个例子。譬如
我们调研的时候，我们到巴西，人家
就很典型地说了一句话，政府如果多
建一个足球场，就可以少建一个监
狱，当今中国社会发展到今天，是可
以完全借鉴的，其中一个很大的要
素，一定要遵循足球的规律，去发展
足球。

（背景：在专业人士看来，此次足
球的改革不是小修小补而是全面改
革，涉及足球的方方面面，是中国社
会全面深化改革的一部分，而这其中
最受关注的是中国足协的自身改
革。方案中提到，中国足球协会与国
家体育总局脱钩，中国足协将不再设
行政级别，从某种意义上讲，这就意
味着足协的人员以后不再是官员
了。）

古兵：但人们也会猜测像这样的
脱钩，是真正地一刀切完全脱离呢，

还是说会藕断丝连？
蔡振华：今后一定是要形成最后

方案中一个方案的设定，这样的蓝
图、这样的架构。当然在改革的过程
中，你现在一步到位，我个人认为，它
可能会产生负面的作用，它必须是循
序渐进的。

古兵：既然是改革为何不能一步
到位？长痛不如短痛。

蔡振华：它不是这个概念。为什
么这么说，因为中国足协是一个社
团，具有独立法人的社团，可是在目
前的这个发展过程中，社团的法律
地位，特别是具有领导行业的政策
法规，是很少的或者是没有的。那
我们怎么办？这就需要我们去研究
推动。

（背景：根据这份改革方案，未来
的足协将由国务院体育行政部门代
表、知名足球专业人士、社会人士和
专家代表等组成，保证足协领导机构
的专业化。那么很多人开始担心，足
协原来的官员怎么办？像蔡振华这
样既担任国家体育总局副局长，又担
任中国足协主席的双重身份是否还
合适？）

古兵：你们既是这个改革起草
方案的执行者，同时也是被改革者，
那么在这样一种多重身份下，这样
的方案起草过程中，会不会也留有
余地？

蔡振华：我们明知道，最终我们
也是被改革者，但是我们要抛开这
些，更多的是怎么使中国足球更加健
康，我们已经做好了这个准备。

古兵：什么样的准备？
蔡振华：就是革命就要革到自

己，就像我最近这一年，无论是到足
协还是到原来的管理中心，若干次说
过，我们足球的改革，一定会革到自
己的身上。

古兵：如果按照现在的规则，公
开透明地去选举的话，您会主动参
与吗？

蔡振华：如果从我个人愿望，在
人生之年想做一点事的时候，我个人
会去竞选。是不是能够竞选得上，是
不是得到大家信任，你是不是能够胜
任足协主席，来带领大家实现这个方
案，我不知道。

古兵：但是如果是专职主席的
话，可能您的行政级别就归零了。

蔡振华：肯定是。我们所有人都
会面对这个问题。

古兵：这是很切身的利益。
蔡振华：是，我们一定要去改，而

且我们一定要做好这样的准备。
（背景：就在这项改革即将推出

的前夕，中国国家男子足球队参加了
在澳大利亚进行的亚洲杯足球赛，在
这届比赛中，中国队出人意料地以小
组第一出线，虽然最后负于澳大利亚
未能进入四强，但与以往的比赛相
比，球迷们给了这批年轻人更多的肯
定。媒体评论：中国足球走在了正确
的道路上。）

蔡振华：你看现在的球迷也非常
理性，他不是完全取决于你最终的成
绩，或者你这一场比赛的胜负，他更
多地看到的是你这个队伍是不是有
进取的意志品质。

古兵：您看重的是整个团队向上
进取的那种状态，是吗？

蔡振华：是。尤其是中国的足
球、现在的足球，因为被球迷诟病、取
笑很大一个因素，不仅仅是我们的技
术水平不高，而且在比赛过程中，我
们运动员打进一个球马上就显得很
保守，保的思想马上就出来了；一旦
落后，就乱了。如果说我们通过足
球，在精神层面上能够去感受到中国
人的精神是什么，怎么样去实现我们
中华民族的中国梦，那我们今天在做
的这个方案，可能就是为了去实现
它。
本报记者 刘超峰 潘松 陈凯 整理

蔡振华（左）与古兵合影。

本报讯（记者 刘超峰）昨晚，在中超联赛第 3
轮的一场比赛中，河南建业主场 3∶3战平重庆力
帆，建业两度落后两度扳平，补时 4分钟两队又上
演惊魂一刻。

第 11分钟力帆获得前场任意球，王栋操刀主
罚，建业门将吴龑扑救时意外出现脱手，谭望嵩快
速跟上补射破门，力帆反客为主取得1∶0领先，进
球后的谭望嵩并未庆祝。第30分钟建业获得角球
的机会，伊沃将皮球主罚到禁区内，戈麦斯前点头
球回做，李智超打了一个低平球，皮球出现折射后
攻入了对手球门，建业将场上的比分追成 1∶1。
第 40分钟力帆获得前场任意球，杰克森操刀主罚
打了一个弧线球，皮球挂死角入网，力帆以2∶1再
度领先。

易边再战，第 58分钟，建业获得前场任意球，
伊沃将皮球主罚到禁区内，哈维尔禁区内抢点甩头
攻门得手，场上的比分变成2∶2。伤停补时阶段，
伊沃输送长传球，隋东陆禁区内对哈维尔犯规，主
裁判给建业点球，伊沃操刀主罚，建业以3∶2再度
领先，此时已经是本场比赛的第 95分钟。最后时
刻，重庆力帆孤注一掷大举进攻，吉利奥蒂在禁区
混战之中将球打入，两队打成3∶3。

新华社辽宁本溪3月22日专
电 当卫冕路上的北京男篮呼唤城
市英雄的时候，翟晓川站了出
来。这位夺得27分的小前锋带领
球队用“三分雨”，浇灭了辽宁男
篮冲击总冠军的梦想。106∶98
拿下总决赛第六场后，北京队以
4∶2的总比分卫冕成功，四年内
三夺CBA总冠军。

当人们都已习惯了马布里和
哈德森掌控总决赛时，边缘国手
翟晓川成为总决赛第六场的关键
先生。出场 32分 7秒的他不仅得
到全场最高的 27分，而且三分球
9投 5中，两分球 6投 6中，尤其是

第四节，他用稳定的命中率一次
次浇灭了辽宁队的反扑之火。攻
守兼备的他还抢下了6个篮板球。

当然，掌控北京队大势的还
是 38 岁的马布里，获得总决赛
MVP 的马布里得到 24 分、5 个篮
板，同时送出7次助攻。

此外，莫里斯得到 19分、7个
篮板，李根在第一节就拿下了 10
分，他们都出色地发挥了角色球
员的作用。北京队的三分球尤其
出色，他们全场 30 投 14 中，命中
率超过46.7%。

辽宁队灵魂哈德森未能正常
发挥是球队输掉第六场的主要原

因。虽然他 27 分、9 个篮板、7 次
助攻的数据尚可，但他两分球只
有 9 投 3 中，不仅命中率较低，而
且只有9次出手，显示他的状态不
佳。

六场总决赛，哈德森只在第
二场拿下 41分，第三场砍下CBA
总决赛历史上首次三双，其余四
场，他都星光黯淡。

领军人物发挥不佳，让其他
球员的努力都化为乌有。贺天举
的 21 分、郭艾伦的 15 分、韩德君
的 12分本都是不错的表现，但他
们都没有成为决定比赛胜负的关
键人物。


